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かすみがうら市議会運営委員会会議録 

                                               

平成３０年７月２３日 午後 １時２４分 開 議 

                                               

出 席 委 員 

委 員 長  小座野 定 信 

副委員長  川 村 成 二 

委  員  矢 口 龍 人 

委  員  小松﨑   誠 

委  員  田 谷 文 子 

委  員  岡 﨑   勉 

                                               

欠 席 委 員 

                                な  し 

                                               

委 員 外 議 員 

議  長  中 根 光 男 

副 議 長  古 橋 智 樹 

                                               

出 席 説 明 者 

                             市     長  坪 井   透 

                             議 会 事 務 局  木 村 義 雄 

                                               

出 席 書 記 名 

議会事務局長  前 島 嘉 美 

議会事務局補佐  乾   文 彦 

議 会 事 務 局  齋 藤 邦 彦 
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議  事  日  程 

平成３０年７月２３日（月曜日）午後 １時２４分 開 議 

 

１．開  会 

２．市長あいさつ 

３．議長あいさつ 

４．事  件 

  （１） 平成３０年第１回臨時会の運営について 

     ・提出案件について 

     ・議案審査の方法について 

     ・会期日程（案）について 

     ・議案質疑、討論の取り扱いについて 

     ・議席の指定及び一部変更について 

     ・議員の紹介及び挨拶について 

     ・市長からの発言申出について 

     ・議事日程（案）について 

  （２） その他 

５．諮問に対する答申（案）について 

６．閉  会 

 

                                           

開 議  午後 １時２４分 

○小座野定信委員長 

 委員の皆様には大変お忙しい中、そしてこの暑い中お集まりいただきまして、まことにご苦労さま

でございます。 

 ただいまの出席委員数は６名で、会議の定足数に達しております。 

 よって、会議は成立いたしました。 

 ただいまから議会運営委員会を開きます。 

 本日、坪井市長にご出席いただいております。 

 坪井市長におかれましては、先日行われましたかすみがうら市長選挙におきまして見事ご当選なさ

れ、まことにおめでとうございます。 

 それでは、ご挨拶をいただきたいと思います。 

 市長 坪井 透君。 

○市長（坪井 透君） 

 それでは、皆様方には大変暑い中、議会運営委員会を開催いただき、大変ご苦労さまでございます。 

 まずもって、さきの市長選挙におきまして、多くのご支援をいただき、引き続きまして３期目の市

政を預かることとなりました。改めまして緊張感と使命感に身の引き締まる思いでございます。 

 本市の優位性や資源を最大限生かしながら、活力あるまちづくりに向けまして、改めて議員各位の

ご理解とご協力をお願い申し上げます。 

 本日は、平成 30年第１回臨時会に提案を予定しております予算に関する議案１件の概要につきまし
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てご説明をさせていただきます。 

 詳細につきましては、担当部長よりご説明申し上げますので、ご理解賜りますようよろしくお願い

申し上げます。 

○小座野定信委員長 

 ありがとうございました。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、中根議長よりご挨拶をお願いいたします。 

○議長（中根光男君） 

 それでは、開会に当たり、一言ご挨拶申し上げます。 

 委員の皆様方におかれましては、何かとお忙しい中、大変ご苦労さまでございます。 

 去る７月８日執行のかすみがうら市長選挙においてご当選されました坪井市長におかれましては、

まことにおめでとうございました。 

 本日は、７月 17日に貴委員会に諮問させていただきました平成 30年第１回臨時会の運営につきま

してご審議賜りますようよろしくお願いいたします。 

 ただいま市長から申し出がございました議案の取り扱い等につきまして、貴委員会のご意見などを

賜りたく、申し入れさせていただきますので、よろしくお願い申し上げます。 

 次に、今回の臨時議会は、市議会議員補欠選挙後初めての議会となりますことから、当選議員の議

席の指定と議席の一部変更が必要となりますので、あわせてご協議をお願い申し上げます。 

 次に、坪井市長より本会議の席で就任の挨拶をしたいとの申し出がありましたので、あわせてお願

いするものであります。 

 次に、先般お知らせしましたとおり、新たに議員となられました久松公生議員には、本職において、

７月８日付で文教厚生委員会委員に、７月 18日付で議会だより編集特別委員会委員にそれぞれ選任い

たしましたので、ご報告申し上げます。 

 次に、タブレット端末の貸与に伴い、議会事務局からの案内等に加え、執行部からの各種会議等の

開催通知について、郵送料及び印刷コストなどの経費の削減を初め、事務の効率化を図るため、タブ

レット端末を通して行ってはどうかと考えます。貴委員会のご意見を賜りたく、申し入れさせていた

だきます。 

 詳細につきましては、議会事務局長から説明させますので、よろしくお願いを申し上げます。 

 最後に、全国市議会議長会より、平成 30年７月豪雨被害に対する義援金についての口座を開設し、

受け付けを行う旨の通知がございました。取り扱いにつきましては、この後開催されます全員協議会

で議員各位にお諮りしたいと考えておりますので、よろしくお願いを申し上げます。 

 以上でございます。 

○小座野定信委員長 

 ありがとうございました。 

 次に、書記を指名いたします。 

 議会事務局、齋藤係長を指名いたします。 

                                           

○小座野定信委員長 

 本日の日程は、お手元に配布いたしました会議次第のとおりであります。 
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 それでは、早速本日の日程事項に入ります。 

 提出案件の概要についてを議題といたします。 

 説明を求めます。 

 市長公室長 木村義雄君。 

○市長公室長（木村義雄君） 

 それでは、お疲れさまでございます。 

 先ほど市長のご挨拶の中にもありましたように、補正予算を１件提出させていただきます。 

 議案第 47号 平成 30年度かすみがうら市一般会計補正予算（第３号）になります。 

 698万 9000円を追加いたしまして、総額 167億 5879万 6000円とするものであります。 

 詳細については、この後の全員協議会でご説明をさせていただきますが、７款商工費に関するシテ

ィプロモーション事業、あるいは現在、歩崎公園内のトイレを整備する予定で進めております。その

工事の監理業務委託として補正予算を計上させていただきます。よろしくお願い申し上げます。 

○小座野定信委員長 

 ありがとうございます。 

 以上で、説明が終わりました。 

 ただいまの件につきまして、何かございましたら、挙手の上、ご発言をお願いいたします。 

 [「なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 それでは、ないようですので、これで執行部の方には、ご退席をお願いいたします。 

 ご苦労さまでした。 

 ここで、暫時休憩といたします。 

休 憩  午後 １時３１分 

                                 

再 開  午後 １時３１分 

○小座野定信委員長 

 会議を再開いたします。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、提出案件の審査方法についてを議題といたします。 

 ただいま、市長公室長から説明がありました案件につきまして、市長から提案理由の説明を受け、

議案に対する質疑の後、委員会付託を省略して、討論を経て、直ちに採決することでよろしいでしょ

うか。 

[「異議なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 異議がないので、そのようにさせていただきます。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、会期日程（案）についてを議題といたします。 

 平成 30年第１回臨時会の会期は、７月 30日の１日限りとすることでよろしいでしょうか。 

[「異議なし」と呼ぶ者あり] 
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○小座野定信委員長 

 異議がないので、そのようにさせていただきます。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、議案質疑、討論の取り扱いについてを議題といたします。 

 議案質疑の通告を、７月 25日水曜日の午後５時までとし、また討論の通告期日を７月 26日木曜日

の正午までとすることでよろしいでしょうか。 

[「異議なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 異議がないので、そのようにさせていただきます。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、議席の指定及び一部変更についてを議題といたします。 

 議席の指定及び一部変更につきましては、先例により、補欠当選の久松議員は、開会時には仮議席

として、空席となった２番の議席に着席し、議長が会議規則第４条第２項の規定により、会議におい

て久松議員に１番の議席を指定いたします。その後、１番議員であった櫻井議員を会議規則第４条第

３項の規定により、２番の議席に変更することを会議に諮って決定することでよろしいでしょうか。 

[「異議なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 異議がないので、そのようにさせていただきます。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、議員の紹介及び挨拶についてを議題といたします。 

 久松議員の紹介及び挨拶につきましては、先例により、本会議において議長から議員の紹介を行い、

その後、登壇し挨拶をいただくことでよろしいでしょうか。 

 ここで、副委員長と交代いたします。 

［委員長交代］ 

○川村成二副委員長 

 委員長を交代します。 

 小座野委員。 

○小座野定信委員 

 すみません。これ、紹介はわかりますけれども、挨拶は登壇するのですか。 

○川村成二副委員長 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 先例により、そういう形をとっておりますので、それに倣って行っていただくような形です。 

○川村成二副委員長 

 小座野委員。 

○小座野定信委員 

 一般選挙の場合、新人の方が初議会であっても、登壇するような挨拶はまずないですよね。補欠選
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挙だからといって、わざわざ登壇させてまでの挨拶は、ちょっと行き過ぎではないかと思いますけれ

ども、その辺諮っていただきたいと思います。 

 自席での自己紹介というのはわかりますが、登壇するというのは、また別な意味があり、そういう

場ではないと思いますが、いかがでしょうか。 

○川村成二副委員長 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 私のほうは、無論皆さんのほうでお決めになっていただければ、それで結構だと思います。 

○川村成二副委員長 

 委員長職を戻します。 

［委員長交代］ 

○小座野定信委員長 

 矢口委員。 

○矢口龍人委員 

 先例って言って、補欠選挙の場合、今まで登壇して挨拶していましたか。 

○小座野定信委員長 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 前回、来栖議員と小倉議員が補欠選挙で当選されたときには実施しております。 

○小座野定信委員長 

 矢口委員。 

○矢口龍人委員 

 やりましたか。 

○小座野定信委員長 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 はい。実施しております。 

○小座野定信委員長 

 皆さんいかがでしょうか。ご意見いただきたいのですが。 

 小松﨑委員。 

○小松﨑 誠委員 

 今、委員長が言われたように、我々、一般選挙で選ばれたときには、登壇してまでの挨拶はなかっ

たわけです。だから、そういう意味では、自席で、本当に議長の紹介の後に、頭を下げて、名前を言

うだけでいいのではないでしょうか。登壇まで要らないと思います。 

○小座野定信委員長 

 田谷委員。 

○田谷文子委員 

 それはそれで結構です。 

○小座野定信委員長 

 岡﨑委員。 
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○岡﨑 勉委員 

 そのとおりでよろしいです。 

○小座野定信委員長 

 川村委員。 

○川村成二委員 

 結構です。 

○小座野定信委員長 

 矢口委員。 

○矢口龍人委員 

 それで結構です。 

○小座野定信委員長 

 それでは、議長が紹介し、後に本人が自席にて起立をして挨拶というか、自分の名前を述べてとい

う流れでよろしいでしょうか。 

 議長 中根光男君。 

○議長（中根光男君） 

 はい、わかりました。 

○小座野定信委員長 

 それでは、そのような形で進めていただきたいと思います。 

 小松﨑委員。 

○小松﨑 誠委員 

 そのときに、今、念を押しているのですけれども、長々と挨拶は絶対させないでいただきたいと思

います。 

○小座野定信委員長 

 矢口委員。 

○矢口龍人委員 

 例えば、きょうも来て、自己紹介するのでしょう。 

 全員協議会でやるのだから、何もそんなに、にぎにぎしくやる必要はないと思うけれどもね。紹介

だけでもいいのではないですか。 

 本会議で、議席指定して、今から全員協議会で挨拶するのでしょう。そういう時間とってあるのな

ら、それで十分でしょう。 

○小座野定信委員長 

 議長 中根光男君。 

○議長（中根光男君） 

 私、オブザーバーという形で話したいのですけれども、本人の挨拶もありますし、全議員のところ

で挨拶するのですから、あえて議場で挨拶する必要はないのではないかと私個人では思います。 

 きょう挨拶をやらないなら別ですけれども、きょうやりますから。 

○小座野定信委員長 

 小松﨑委員。 

○小松﨑 誠委員 

 今までの流れでいいですけれども、要は、前は中継がなかったからね。今度は、議会中継になった



 8 

ので、何もそこで１人の名前を紹介しなくてもいいと思います。 

○小座野定信委員長 

 きょう紹介のみということで、どうしますか。あと、これ選挙を経ているわけだから、市民の皆様

にはもう告示はしてあるわけです。改まって議場で紹介、挨拶というのも本当は必要ないと思います。

一般選挙の場合、こんなことないですよね。 

 新人の誰々です。議長が名前を紹介し、挨拶するだけ。 

 一般選挙の場合と同じ扱いでいいと思いますがいかがですか。 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 それでは、決めていただければと思います。 

○小座野定信委員長 

 それでは、皆さん、いかがでしょうか。 

 田谷委員。 

○田谷文子委員 

 それでいいです。 

○小座野定信委員長 

 副議長 古橋智樹君。 

○副議長（古橋智樹君） 

 ご本人は一生懸命だから、たくさん話したいと思うところもあるでしょうからね。 

 この間の文教厚生委員会で２分ぐらい挨拶しました。 

○小座野定信委員長 

 小松﨑委員。 

○小松﨑 誠委員 

 きょうの全員協議会でも、そんな２分も要らないと思います。名前と「よろしく」でいいと思いま

す。 

○小座野定信委員長 

 全員協議会は、議長の采配ですからね。 

 その後、本会議は、これ皆さんで、前回、前々回、来栖議員と小倉議員のときはそうやったのでし

ょうけれども、今回は特になしでいいですか。 

 矢口委員。 

○矢口龍人委員 

 それでいいです。あと、議長が紹介して、それで議席指定すればいいでしょう。 

○小座野定信委員長 

 それでは、そういう形でよろしくお願いします。 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 はい。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、市長からの発言申出についてを議題といたします。 
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 市長から、本会議において発言をしたいとの申し出があります。 

 申し出のとおり、会議における発言を認めることでよろしいでしょうか。 

[「異議なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 それでは、そのようにさせていただきます。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、議事日程（案）についてを議題といたします。 

 臨時会における議事日程（案）につきましては、議長の開会宣言の後、諸般の報告において、補欠

選挙による議員の異動の報告を行い、文教厚生委員会委員並びに議会だより編集特別委員会委員へ選

任したとの報告を行います。 

 日程第１において、議席の指定及び一部変更を議題とし、久松議員の議席を１番に指定いたします。 

 次に、議席の一部変更として、櫻井議員の議席を２番に変更することを会議に諮って決定します。 

 暫時休憩します。 

休 憩  午後 １時３９分 

                                 

再 開  午後 １時４０分 

○小座野定信委員長 

 会議を再開いたします。 

 次に、議長において、市長の発言申し出を許可し、登壇の上、挨拶をいただきます。 

 次に、日程第２において、会議録署名議員の指名を行います。 

 次に、日程第３において、会期の決定を行います。 

 次に、日程第４において、議案第 47号 平成 30年度かすみがうら市一般会計補正予算（第３号）

を議題とし、市長から提案の説明を受け、議案に対する質疑の後、委員会付託の省略を諮り、討論を

経て、直ちに採決となります。 

 以上で、第１回臨時会は閉会となります。 

 お諮りいたします。 

 以上のとおり、本臨時会の議事日程（案）とすることでよろしいでしょうか。 

[「異議なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 それでは、異議がないので、そのようにさせていただきます。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、その他でございますが、本日の会議冒頭に議長から申し出がありました件につきまして協議

をお願いいたします。 

 それでは、執行部から各種会議等の開催通知についてを議題といたします。 

 ここで資料をお配りいたします。 

（資料配布） 

○小座野定信委員長 

 配布漏れはございませんか。 
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[「なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 ただいまお手元にお配りいたしました資料につきまして、事務局から説明させます。 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 それでは、執行部からの各種会議等の通知についてご説明させていただきます。 

 先ほど議長からのご挨拶にもありましたように、執行部からの各種会議の開催通知につきまして、

郵送料及び印刷コストなどの経費の削減を初め、事務の効率化を図るため、タブレット端末を通じて

情報の共有化を図れればと考えてございます。 

 １番目の現在の通知方法でございます。議長あての通知につきましては、議会事務局に届けられて

おります。その他議員あての通知につきましては、郵送または直近での会議等で配布をさせていただ

いております。 

 ２番目の今後につきましてでございます。担当課より電子データを議会事務局で預かりまして、該

当する議員のスケジュールに入力をし、周知を図りたいと思います。議員は、出欠報告等のあるもの

につきましては、チェックをいただきたいと思います。そして、議会事務局では、その出欠報告期限

日等に担当課へ報告をし、なお報告期限日までにチェックのないときには、担当課において確認をし

ていただく形をとらせていただければと思ってございます。 

 ３番目の従来の方式による通知でございます。小・中学校の行事等の案内でありますとか、外部機

関、実行委員会を組織しているものにつきましては、従来のとおりの形にさせていただきます。 

 ４番目の協議のうえ決定することについてでございます。会議資料を添えて開催通知等の会議のご

案内があった場合には、データ量などを勘案し、従来の方式により通知する形で担当課と協議をさせ

ていただきたいと思います。 

 裏面、５番目の緊急を要する報告等についてでございます。事故や事件など緊急を要する報告等に

つきましては、当面はファクスまたはタブレット端末の併用とさせていただければと考えてございま

す。 

 なお、その内容通知によりまして、執行部と議会事務局と協議の上、対応させていただければと考

えております。 

 以上でございます。 

○小座野定信委員長 

 以上で、説明が終わりました。 

 ただいまの件につきまして、ご質問がございましたら、挙手の上、ご発言をお願いいたします。 

 また、ご意見、ご要望も含めてお願いいたします。 

 小松﨑議員。 

○小松﨑 誠委員 

 通知をもらったときに、これ、音がするように設定できるのですか。ピンポーンとか。 

○小座野定信委員長 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 スケジュールにつきましては、音が出るようになっています。メッセージは出ないですけれども、

スケジュールについては音が出るようになっています。 
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○小座野定信委員長 

 川村委員。 

○川村成二委員 

 ３番の従来の方法によって、小・中学校と外部機関とありますけれども、例えば直近にやったあゆ

み祭りも、あゆみ祭り実行委員会の開催で、市のホームページにあゆみ祭りそのもののメニューがな

くて、すぐわからないです。そういうのも、この従来の方法による通知なのか、担当課から通知が来

るのか、その辺の従来の方法による通知の整理というのはできているのでしょうか。 

○小座野定信委員長 

 いわゆる日程、日時だけでなく、この行事の内容、スケジュール等も一緒にということですね。 

 議会事務局長 前島嘉美君。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 ただいまの質問で、例えばあゆみ祭り等々ですけれども、一応執行部と協議をしながら進めさせて

いただきたいと思います。けれども、スケジュールの中に開催通知、スケジュール等添付書類で添付

して通知するような形で考えてございます。ただ、あゆみ祭りについては、実際には実行委員会を組

織しますけれども、こちらのほうで会議に配布をさせていただいておりますので、タブレットでやり

たいと思います。 

○小座野定信委員長 

 副議長 古橋智樹君。 

○副議長（古橋智樹君） 

 アップルＩＤは、皆さんにパスワードも渡さないと、例えばワードとかエクセルを自分でダウンロ

ードして、より使いこなそうという方には積極的には使えないです。だから、クレジットカードはお

のおのの議員が経費で登録してもらって、アップルＩＤのパスワードも許可されたほうが、よりタブ

レットを使い、ポテンシャルをちゃんと使えるのではないかと思います。けれども、今のところは議

会事務局がパスワードを持っているので、何かアプリをダウンロードしようと思ってもできないです。 

○小座野定信委員長 

 副議長 古橋智樹君。 

○副議長（古橋智樹君） 

 やるというような形で検討したほうがいいと思います。 

○小座野定信委員長 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 基本的には、アップルＩＤは議会事務局の管理ということで当面させてもらう。決めた取り決めの

中では、そうしてございます。 

○小座野定信委員長 

 それでは、幾つか要望、またご意見出ましたけれども、ただいまの意見等を踏まえ、今後、課題と

して、古橋副議長の要望等も前向きに、財務担当のほうと、このタブレットの所管の議会事務局、皆

さんが使いやすくなるようなことで、自己負担も含めて協議していっていただきたいと思いますので、

よろしくお願いしたいと思います。 

                                           

○小座野定信委員長 

 次に、諮問に対する答申（案）についてを議題といたします。 
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 答申（案）のデータをタブレット端末にお送りいたします。 

○議会事務局長（前島嘉美君） 

 暫時休憩をお願いします。 

○小座野定信委員長 

 暫時休憩いたします。 

休 憩  午後 １時５０分 

                                 

再 開  午後 １時５５分 

○小座野定信委員長 

 会議を再開いたします。 

 それでは、答申（案）をお目通し願います。 

 ここで、再度暫時休憩いたします。 

休 憩  午後 １時５６分 

                                 

再 開  午後 １時５６分 

○小座野定信委員長 

 会議を再開いたします。 

 それでは、答申（案）につきまして、ご意見またはお気づきの点がございましたら、挙手の上、ご

発言をお願いいたします。 

 ご意見等ございませんでしょうか。 

[「なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 それでは、本案のとおり議長に答申し、本委員会終了後に開催されます全員協議会で報告したいと

思いますが、よろしいでしょうか。 

[「異議なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 それでは、そのようにさせていただきます。 

                                           

○小座野定信委員長 

 以上で、本日の日程上は全て終了いたしましたが、そのほか何かございませんでしょうか。 

[「なし」と呼ぶ者あり] 

○小座野定信委員長 

 ないようですので、以上で本日の議会運営委員会を散会といたします。 

 大変ご苦労さまでした。 

 

 

散 会  午後 １時５８分 
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かすみがうら市議会委員会条例第３０条第１項の規定により署名する。 

 

 

議会運営委員会委員長   小 座 野  定  信 


